



Si les bûches tirent sur le gris, c'est qu'elles sont bien sèches. — PHOTOTHÈQUE LE SOLEIL

BOIS DE CHAUFFAGE

La fiabilité du vendeur passe avant le prix

MICHÈLE LAFERRIÈRE
mlaferriere@lesoleil.com

Sur Internet, le prix du bois de chauffage varie comme le mercure en juillet. Alors si vous avez un vendeur fiable, gardez-le, peu importe le montant qu'il exige, recommande Marcel Cloutier, un producteur de bois de chauffage de Québec.

Comme plusieurs de ses concurrents, il ne prend plus de commande pour l'automne, ayant déjà écoulé toute sa production d'érable, de merisier et de hêtre. «Je dis à mes clients : réservez de bonne heure, au printemps si vous le pouvez», insiste-t-il.

Il vend sa corde de bois 125 \$ plus des frais de livraison d'environ 10 \$ la corde, selon la distance qu'il aura à parcourir.

Et le bois à 90 \$ la corde proposé sur Internet? Il se peut que le client doive aller la chercher lui-même, que le bois ne soit pas sec ou que

la corde contienne beaucoup de bois mou.

Entre du bois mou sec et du bois franc humide, Marcel Cloutier n'hésite pas : prenez le bois sec!

En ce qui concerne la sécheresse réelle du bois, il faut se méfier de certains indices, du fendillement, par exemple. Le soleil peut le faire fendiller juste en surface, prévient M. Cloutier, qui préfère se fier à la couleur des bûches. Si elles tirent sur le gris, c'est qu'elles sont bien sèches. Mais au final, si votre vendeur vous a toujours donné l'heure juste, faites-lui confiance cette année encore.

RECONNAÎTRE LE BOIS VERT

Selon Henri Michaud, rédacteur à Canal Vie, le bois vert (humide) se repère à plusieurs indices : de l'eau semblera s'échapper du bout des bûches; le bois produira beaucoup de fumée; il suintera ou fera des bulles; il émettra des petits grésillements ou de légers sifflements. Il encrassera aussi la cheminée, multipliant les risques d'incendie.

Le merisier, le hêtre, l'érable, le bouleau, le chêne, le frêne et l'orme procurent une bonne performance énergétique.

Henri Michaud ajoute que les bois mous comme le mélèze, le bouleau blanc, la pruche, le peuplier, le pin blanc, le tilleul, l'épINETTE et le sapin baumier peuvent être utilisés lorsque la température extérieure est plus douce ou que

vous faites une petite attisée pour enlever l'humidité.

SOYEZ À VOTRE AFFAIRE

Soyez présent à la livraison. Demandez qu'on livre le bois empilé dans la caisse du camion afin de pouvoir le mesurer avant le déchargement. Si le bois n'est pas empilé, empilez-le vous-même et mesurez-le pour calculer la quantité reçue.

En mètre cube apparent

La corde de bois correspond à 128 pieds cubes, soit environ 3,6 mètres cubes apparents de bois de chauffage. Cependant, Mesures Canada, qui relève d'Industrie Canada, recommande de ne plus utiliser la corde comme unité de mesure, car elle est généralement mal comprise et mal utilisée par les vendeurs de bois de chauffage. Mesures Canada suggère d'utiliser

l'expression mètre cube apparent pour l'achat ou la vente de bois en vrac, soit un mètre cube de bois soigneusement empilé, y compris le bois, l'écorce et les espaces vides. La déclaration et l'exactitude de la quantité de bois livrée sont réglementées par la loi et le Règlement sur les poids et mesures que Mesures Canada administre.

MICHÈLE LAFERRIÈRE